

EL DEBER

SEMANARIO CATÓLICO.

Suscripción.	ADVERTENCIAS.	Administración.
Un año..... Plas. 5	Se considera como no recibido, todo escrito que no vaya firmado por su autor. No se devuelven originales.	Imprenta y Librería de JUAN BONET, calle Mayor núm. 3. OLOT. (Provincia de Gerona.)
Seis meses... » 2 30		
Núm. sueltos » 0 10		
Pagos adelantados.		

ANUNCIOS Y REMITIDOS

á precios convencionales á juicio de la Administración.

CARPINTERIA BADOSA

(a) MARLITA.

Constructor de altares.

En esta casa se construyen altares en todos estilos arquitectónicos, púlpitos, tabernáculos, doseles, sacras, candelabros, reclinatorios y demás objetos para iglesia; á precios módicos. Esta casa ha construido el altar mayor del templo de Camprodón; los del Sagrado Corazón de María, de los PP. Escolapios, y de los PP. Carmelitas, de Olot; los de la Casa-misión y de las monjas, de Bañolas; el de la iglesia de Lladó, y el de la de Rocabrana; el de S. Luis de Olot en Ntra. Sra. de los Dolores; además de otros muchos para capillas de casas particulares.

Clivillers, 31.—OLOT.

X-7

IMPRESA Y LIBRERIA
DE
JUAN BONET,
Mayor, 3.—**OLOT.**

En este establecimiento, que cuenta con todos los medios para poder servir al público con prontitud y perfección, se hacen toda clase de trabajos de lujo y económicos en negro y colores como son: Esquelas de todas clases, tarjetas de visita y comerciales, folletos, timbres para cartas y sobres, facturas, recibos, carteles, programas, opúsculos folonarios, reglamentos para asociaciones, circulares, libros, y demás trabajos que por su baratura están al alcance de todos.

Corresponsal de todas las revistas, ilustraciones, periódicos católicos y demás publicaciones religiosas.

Gran surtido de estampas, tarjetas, sorpresas, y felicitaciones.

Libros de instrucción, devoción y recreo.

Gran colección de cuentecillos morales para premios con grabados y cubiertas al cromo, á 5 y á 10 céntimos uno.

Y además todo lo perteneciente al ramo de 1.^a y 2.^a enseñanza.

Taller de Cerrajería
DE
HIJO DE PEDRO FERRER
OLOT

En esta casa se construyen toda clase de barandas, rejas, balcones, tribunas y galerías en hierro forjado ó de fundición; y se hacen toda clase de trabajos en transmisiones y reparaciones en maquinaria de generos de punto.

Especialidad en reparaciones de máquinas de coser.

Todo á precios reducidos.

X-11

DISPONIBLE.

Itinerari ó Guía de la vila de Olot
Y SA COMARCA

Per D. Ramón Bolós Saderra

Se ven al preu de **UNA PESSETA** en la llibreria de **JOAN BONET** Major 3.—Olot.

LA GRAN BARATURA

LA ANTIGUA Y ACREDITADA

CASA DIJIMIENTE

Participa á su numerosa parroquia haber recibido un variado surtido de todos géneros, y para la próxima temporada á precios baratísimos.

TIENE MONTADAS VARIAS SECCIONES DE

Sastrería, Camisería, Corbatería, Mercería, Paraguas, Bastones, Sombreros, Gorras, Juguetes, un extenso surtido trajes lana y drill para niños, **última novedad.**

Gran surtido colchones de todas clases

COMERCIO en tejidos y varios géneros.

Todos los artículos de dicha casa son á

Precios de fábrica

No se fia.—PRECIOS FIJOS.—No se fia.

X-1

LA GRAN BARATURA



Sección religiosa.

- Domingo *X* después de Pentecostés, 15. LA ASUNCIÓN DE NUESTRA SEÑORA, S. Tarsicio, acólito mr. y S. Ernesto y S. Alipio, obs.
- Lunes, 16. Santos Roque y Jacinto, cfs.
- Martes, 17. San Liberato, ab., S. Mamés y Sta. Juliana.
- Miércoles, 18. San Agapito, mr. y Sta. Elena, emperatriz.
- Jueves, 19. San Luis d' Anjou, ob. de Tolosa, S. Magín mr. y S. Mariano, ermitaño.
- Viernes, 20. San Bernardo, *abad de Claraval y doctor de la Iglesia*; y S. Samuel, profeta.
- Sábado, 21. San Maximiano, mr. y Sta. Juana Francisca Fremiot de Chantal, vda. y fundadora.

Máxima.—Debiéramos avergonzarnos de dejarnos llevar durante la oración de distracciones vanas y ridículas.

(*San Francisco de Asis.*)

FUNCIONES RELIGIOSAS.

CUARENTA HORAS. —Mañana concluyen en la iglesia del Inmaculado Corazón de María, siendo la exposición de S. D. M. de 4 y media á 8 y media de la tarde. El lunes 16 pasarán á la Parroquial, y la exposición será de 6 y media á 8.

Iglesia parroquial.

DOMINGO.—A las 10 de la mañana la cofradía de la Minerva celebrará Oficio y procesión del Santísimo Sacramento, y antes de la procesión tendrán lugar las rogaciones para el pronto término de las guerras de Cuba y Filipinas.

A las 4 de la tarde se cantará el santo Trisagio.

Iglesia de Ntra. Sra. de los Dolores.

DOMINGO.—La Venerable Congregación celebrará:

A las 7 de la mañana, Comunion general.

A las 5 de la tarde, la función acostumbrada.

LUNES.—La Congregación de la Inmaculada y S. Luis Gonzaga celebrará:

A las 10 de la mañana, solemne Misa de difuntos con acompañamiento de harmónium.

Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen.

DOMINGO.—A las 9 de la mañana, solemne Oficio con harmónium y sermón, á cargo del Rdo. P. Serafin Vidal, superior de los RR. PP. Carmelitas.

A las 7 y media de la tarde comenzará el octavario dedicado á nuestra Señora.

Iglesia del Inmaculado Corazón de María.

DOMINGO.—A las 7 y media de la tarde se cantará el Santo Trisagio.

JUEVES.—A las 7 y media de la tarde empezará el solemne novenario al Inmaculado Corazón de María, en que predicará el Rdo. P. Ramón M.^a Riera, Superior de los PP. Misioneros de la Casa de Lérida.

EL PONTIFICADO PRINCIPIO DE ACCIÓN Y DE VIDA

La Iglesia es, bajo una forma exterior y visible, la constitución viva del mundo de las inteligencias. Es el mundo de las almas en la tierra. Cristo establece su Iglesia, estableciendo en ella una jerarquía, fundando todo su edificio sobre Pedro, á quien constituyó cabeza de la Iglesia, al decirle: *Tu es Petrus et super hanc petram edificabo Ecclesiam meam.* A pesar de los liectores de Ti-

berio, de los sacerdotes de Moisés, Jesús de Nazareth entra triunfante en Jerusalén, proclamado por el pueblo y por los centuriones mismos. Jamás presencié el mundo una escena más imprevista y más interesante que la muerte en una Cruz del reciente triunfador, y esta muerte de que dió testimonio mismo la naturaleza, fué casi ignorada de Roma, que no percibía en su horizonte la venida de esa ley, de ese Evangelio que iba á cambiar el universo. Algunas palabras del inmortal historiador Tácito hacen saber con indiferencia á sus contemporáneos, que en aquel tiempo un Nazareno fué condenado á muerte y ejecutado en Jerusalén por crimen de sedición. En efecto, el Nazareno pereció crucificado; empero el instrumento de esta muerte infame se convirtió repentinamente en el faro á cuya luz debían reunirse todas las naciones, debiendo la cruz tener un día sus Césares, como el Capitolio, y ser la ciudad de Rómulo el templo del novador que pereció en tiempo de Tiberio. Afectado este emperador, con los detalles que le dirigía Poncio Pilato gobernador de la Judea, de las virtudes y milagros de Jesús, hizo al Senado Romano la proposición de colocar á Cristo en el número de los Dioses... ¡Idea singular en un hombre como Tiberio! Los misterios de la Redención se habían cumplido; la promesa que Jesús había hecho á sus discípulos se había realizado. El Espíritu Santo había venido sobre los apóstoles, y los discípulos se separaron para predicar la nueva religión y combatir la depravación de las costumbres, los hábitos de antiguos principios, las preocupaciones del nacimiento y de la educación, la superstición de los pueblos, el orgullo de los filósofos, el poder de los emperadores, la crueldad y el furor de los verdugos, el crédito y los esfuerzos de los sacerdotes de los ídolos. Para vencer tan grandes obstáculos no cuentan con medio humano alguno: son de un nacimiento oscuro, de un estado vil y grosero á los ojos de los hombres; pobres, rústicos ignorantes, no tienen ni talento, ni riqueza, ni crédito, ni protección. ¿Qué ofrecerán para convencer á los idólatras? ¿Cómo osarán hablar en las tribunas de Roma, de Atenas, y de Corinto? ¿Cómo podrán, sobre todo, convencer á los latinos, á los griegos, los que no conocen sino el idioma del país que les vió nacer? A todas estas preguntas no hay más que una

sola respuesta que dar: están animados por el Espíritu Santo, hablan por su boca y obran por sus inspiraciones.

A ejemplo de su Maestro resucitan los muertos, dan vista á los ciegos, curan todas las enfermedades. Llega el momento en que deben terminar su apostolado, en que deben sellar con su sangre las augustas verdades de la religión que Jesucristo había enseñado sobre la tierra. Los verdugos se adelantan; todos los tormentos se agotan; el cristianismo va á revestir la ropa ensangrentada del martirio, hasta que libre por su sangre, fuerce á los Césares mismos á tomar por estandarte, por símbolo de su poder, la cruz del Mesías. ¡Tres siglos va á durar esta gran lucha del genio Romano y del genio cristiano, y por tres siglos va á continuar el ejercicio extraordinario de esa violencia con que Roma desde su cuna había ensangrentado y esclavizado la tierra!

Sube al trono Nerón, y el Cristianismo que había seguido hasta entonces su marcha tranquila, dulce y progresiva, en Roma y en todas partes sufre la primera persecución de las diez que iban á pesar sobre él. Los cristianos en un principio forman una sola familia. Para hacer desaparecer entre ellos toda diferencia, para borrar la distinción entre el pobre y el rico habían puesto sus bienes en común, vendíanse todos los bienes y se entregaba su producto á los Apóstoles, que proveían á todas las necesidades, y distribuían el alimento á sus hermanos. Acrecentado rapidísimamente el mundo de los cristianos, no bastaron los Apóstoles para desempeñar estas funciones que los distraían de la predicación que era la principal misión que habían recibido de Jesús. Los Apóstoles viajan en la vasta extensión del Imperio, y convierten una multitud de hombres de diversas naciones, estableciendo en ellas sociedades cristianas que, no teniendo ni templos, ni estatuas, ni santuarios, ni sacrificios de víctimas, sino el incruento del pan y del vino, parecían más una secta filosófica que una nueva religión. Los romanos conservaron en un principio á los cristianos los privilegios concedidos á los judíos, de que aun no se distinguían. En Antioquía, donde primero había fijado su cátedra el primer Pontífice de Cristo, Pedro, se verifica la excisión completa con el pueblo judío, y la toma de posesión del nombre de cristianos,

nombre que crea para lo sucesivo una nación nueva sin patria, y la dispersión de sus conquistadores por todo el universo.

Los Apóstoles eran pobres; despreciados por los Judíos; menester fué que los cristianos viniesen á Roma á buscar al César, ya que el César no se ocupaba de los cristianos de Jerusalén y de Antioquía.

Desde el segundo año del reinado de Claudio, Pedro, pobre pescador de Galilea, había llegado de los lagos de Palestina, y entrado desconocido en Roma, con su báculo de peregrino; pobre báculo de palo, que debía trocarse en un cetro de oro adorado por los reyes, y por las naciones del porvenir y que debía de hacer más por la civilización y la libertad del género humano, bajo las alas misteriosas de la Paloma, que hicieron jamás los divinos emperadores bajo el triunfante vuelo de sus Aguilas.

Roma, purificada por el Cristianismo, debía ser, aun, bajo los sucesores del pescador, de Judea, la señora del universo. El venía á destruir los Césares, y derribar los ídolos, y crear un nuevo imperio que lleva 19 siglos de duración, y que ha visto derrumbarse en torno suyo, los reinos, las repúblicas, las dinastías. La fuerza de Jesús está con él. Un auxiliar poderoso entra con él en Roma, el elocuente Apóstol de las naciones, Pablo, perseguidor antes de los cristianos, y que por una elección divina, después de la Ascensión de Cristo, es agregado al colegio apostólico.

Nerón se asusta y cree poder apagar en arroyos de sangre, la nueva religión. Después de haber inútilmente apurado su rabia contra los numerosos prosélitos del Crucificado, cree poder cortar el *mal* en su raíz. Pedro y Pablo, reconocidos como los predicadores de aquellas novedades, son condenados á muerte. Nerón exclama: «Pues que esos bárbaros, (éste es el nombre gracioso que los romanos daban á los extranjeros), predicán á un Dios crucificado, que se les dé el mismo suplicio. Deben morir los discípulos como el maestro.» La sentencia se ejecuta: Pedro es clavado en una cruz, empero cabeza abajo, porque se cree indigno de morir en la misma postura que su Maestro. Pablo no sufre el suplicio de los esclavos, porque se ha reconocido que tenía el derecho de ciudadano romano. Fué llevado fuera de la ciudad y decapitado en el camino de Ostia.

El vicario de Jesucristo desaparece del mundo; un sucesor de Pedro, Lino, sube sobre su ensangrentado trono y cae por el martirio. La jerarquía eclesiástica comienza. Lino sucede á Pedro, Clemente á Lino, y esta cadena de pontífices herederos de la autoridad apostólica no se interrumpe ni un instante durante diez y nueve siglos: 260 pontífices han ocupado la silla pontifical desde San Pedro hasta León XIII. 5 sirios, 14 griegos, 2 dalmatas, 2 africanos, 2 sardos, 5 sicilianos, 1 portugués, 2 españoles, 1 holandés, 1 inglés, 7 alemanes, 13 franceses, 100 romanos y 104 italianos.

(Se concluirá.)

UN OBRERO

II.

Si Clemente hubiera estudiado, hubiera sido hombre muy notable.

Su rudeza contrastaba con la claridad de su inteligencia, la sanidad de su juicio y la rectitud y acierto de sus reflexiones.

Algunas veces me llenaba de asombro su discurso, para mí completamente nuevo, en las materias más abstrusas y más discutidas.

A algunos les parecían exageradas sus opiniones, como entonces me parecían á mí; pero ni aun las más exageradas eran ilógicas.

En cierta ocasión estaba yo leyendo los periódicos, cuando vino á verme.

Como ahora esos papeles apenas si contienen otra cosa que noticias, por lo que excitan la curiosidad hasta de los más rudos, continúe la lectura para que él la escuchase.

Muy pronto tropecé con una noticia cuyo epígrafe decía: *Una víctima del trabajo*, y en la que se daba cuenta de que un pobre albañil había caído de un andamio y se había perniquebrado.

Continué la lectura y poco despues lei otro epígrafe que decía: *Otra víctima del trabajo*, y se refería á un trabajador del campo, que había quedado sepultado en el desprendimiento de un terreno.

Poco más adelante encontré otra con este epígrafe; *Tercera víctima*

del trabajo; y cuando iba á leerla, se levantó Clemente de su silla, y viniendo hacia mí, me dijo con vehemencia:

—Señorito, no lea usted más ese papel.

Quedé sorprendido sin poder atinar la causa de la interrupción, por lo que le pregunté: ¿por qué me dices eso?

—¿No ve usted, me contestó, que ese papel tiene mal espíritu?

Confieso que nunca había visto á Clemente tan exaltado; pero su salida me hizo reír.

—Vamos, vamos Clemente, le dije yo con calma; esta vez te equivocas: ¿en qué conoces que este periódico *tiene mal espíritu*?

Pero en vez de calmarse creció su excitación, y me dijo casi con destemplanza:

—Pues ¿no comprende usted que ese papel se propone hacer odioso y temible al trabajo?

¡El trabajo, que es tan hermoso, que nos da el pan de cada día; que es el que ha enseñado á usted lo que sabe y al que yo debo mi fuerza y mi salud!

¿No ve usted que en ese papel se presenta el trabajo como un monstruo que se complace en derribar albañiles de los andamios y sepultar jornaleros en los terrenos?

¿No ve usted, señorito, que los que tenemos que trabajar por necesidad, leyendo ese papel iremos al trabajo como el que llevan á la horca?

—Cálmate, Clemente, le dije yo. ¿Es que tú crees que no es verdad lo que el periódico dice?

—Ese es el mal, señorito, me contestó; que como las desgracias son ciertas, es más seguro que esas lamentaciones exageradas producirán efecto deplorable.

¿Es que sólo á los trabajadores les ocurren esas desgracias?

¿Por qué no da cuenta ese papel de las que ocasionan los vicios, poniendo con letras muy gordas: *víctimas de la pereza, víctimas del juego, víctimas de la borrachera*, inspirando así temor y odio á la borrachera, al juego y á la pereza?

—Y ¿quién te ha dicho, le repliqué yo, que no da esas noticias?

—Pues, el mismo papel—me contestó.—Tres noticias ha leído usted, de las que llama *víctimas del trabajo*; pues si escribiera las noticias de las víctimas de los vicios, no cabían en todo el papel.

Regístrelo usted, y verá que de esta clase no trae ni una sola.

Y mire usted, víctimas de los vicios, son la mitad de los heridos y muertos en riñas; las tres partes de los que entran en los hospitales;

casi todos los que van á presidio, y todos esos que ayer eran ricos y hoy piden limosna.

Víctimas de los vicios son todos esos que pasan á nuestro lado *flacuchos* y amarillentos, sin fuerzas para coger una azada, y sin salud para pasar una noche sobre un libro.

¿Por qué no habla de esas víctimas para hacer odioso el vicio?

¿Por qué no habla de las víctimas de la riqueza?

—¿La riqueza también tiene víctimas?—le interrumpí yo.

—¡Que si tiene sus víctimas la riqueza! Hace tantas, que su número sería mayor que el de las que hacen los vicios, si éstos no las hicieran en los ricos y en los pobres.

Mire usted; en este pueblo hay un rico por cada cien trabajadores; pues por cada una de esas que ese papel llama *víctimas del trabajo*, hay cien víctimas de la riqueza.

Y como Clemente conociera en mi semblante el asombro que su afirmación me causaba, continuó con la misma exaltación:

—Mire usted, señorito: ¿Recuerda usted á don José María Sánchez? Usted lo conoció ya cojo y manco, y sabe usted que era de los más ricos de este pueblo.

Tenía una hija que me parece todavía que la estoy viendo, aunque cuando yo la conocí era un zagalón.

Era blanca como la luna, rubia como la candela, hermosa como un lucero, y tan buena para con los pobres, que todos la querían.

Un día, lo recuerdo como si fuera hoy, el día de la Virgen de Agosto, salieron de paseo don José María Sánchez y su hija la señorita Concha.

En la puerta de la casa se montaron en un coche, que era tan hermoso, y estaba arrastrado por dos mulas, las mejores que había en estos contornos.

Los hombres, las mujetes y los muchachos nos quedábamos boquiabiertos de aquel lujo.

Tomó el coche por la carretera y cuando llegaba al puente de El Dali, un perro de un cortijo se abalanzó ladrando á una de las mulas.

Esta dió una huída y el coche rodó por la ladera hasta el río.

De allí trajeron á don José María Sánchez á su casa medio muerto, y después de un año abandonó el lecho sin un brazo y con una pierna inútil.

A su pobre hija la llevaron de allí al cementerio.

Una rueda del coche le había roto la cabeza y una mula le había colocado una pata sobre el pecho, destrozándoselo.

Dígame usted, señorito: ¿no fueron éstas dos víctimas de la riqueza?

Usted dirá lo que quiera; pero el pueblo todo lo publicaba así, cuando llorando tamaña desgracia decía á voz en grito: Para esto, vale más no-ser rico.

(Se concluirá).

VARIEDADES.

A MARÍA.

(IMITACIÓN).

¿Y vuelas, Madre santa,
 A los goces eternos celestiales
 Y en amargura tanta
 Dejas á los mortales
 De crudas luchas en peligros tales?
 Desde aquel triste día
 En que tu Hijo, rompiendo el aire puro,
 Subió con alegría
 Al inmortal seguro
 Tu presencia alivió el destierro duro.
 Mas, hoy, que ya nos dejas,
 ¿Qué serán ¡ay! sin tí todos tus hijos?
 ¿A quién irán las quejas
 Si tus cuidados fijos
 No apartan de tu grey males prolijos?
 ¿Qué tristes los oídos
 Sin que oigan de tu boca la dulzura!
 Los ojos afligidos
 Que vieron tu hermosura,
 ¿Qué verán por doquier sino amargura?
 ¡Oh ángeles dichosos!
 Detened vuestro vuelo triunfante....
 No os llevéis presurosos
 La Madre más amante....
 Dejad que la contemple un solo instante.
 Subid, Virgen María,

Que así lo quiere Dios, subid al cielo,
 Y haced que el alma mía
 Desde este amargo suelo
 Emprenda como Vos, ligero vuelo.

B.

SONETO.

Girando en torno de la ardiente llama,
 Sus alas bate inquieta mariposa,
 Y el foco analizar quiere orgullosa
 Que destellos tan fúlgidos derrama.

Febril agitación su pecho inflama,
 Sube, baja, va, viene y no reposa,
Hasta dar con la muerte, que insidiosa
 La espía en el objeto que tanto ama.

Tal la humana razón, si tiende el vuelo
 Por sondear con afán y sin medida
 Verdades, cuya luz le plugo al cielo
 Dejar á sus miradas escondida,
 Al pretender palparla, da en el suelo
 Con las alas deshechas y sin vida.

RAIMUNDO DE MIGUEL.

El agua y el vino

Defendiendo la causa de los bebedores de agua, Mr. de Parville cita en la *Nature* un experimento curioso hecho en los Estados Unidos.

Se trata, dice el mencionado escritor, de una observación análoga, á la que otro tiempo hicieron los ingenieros de ferrocarriles sometiendo á los trabajadores ingleses á una alimentación compuesta exclusivamente de carne y á los obreros belgas á otra que se componía únicamente de legumbres, la cual dió por resultado un trabajo doble realizado por los primeros.

En América han hecho trabajar á 20 hombres que solo bebían agua y á otros 20 que bebían vino, cerveza y aguardiente, y habiendo medido el trabajo de todos, al cabo de 20 días hallaron que los bebedores de licores fuertes, si bien llevaron ventaja durante los seis primeros días, en cambio vino luego una especie de período reactivo, y al final

se vió que los bebedores de agua habían efectuado un trabajo cuando menos triple que los otros.

Para convencerse plenamente del hecho, trocaron los papeles, haciendo adoptar el régimen alcohólico durante 20 días á los bebedores de agua y viceversa á los que bebían líquidos fermentados.

Ahora bien; esta vez como la otra, los obreros que bebieron agua dieron al final una cantidad de trabajo muy superior á la de los demás.

La conclusión se desprende del hecho por sí sola.

Cuando se trata de un esfuerzo prolongado, resulta que el alcohol disminuye la energía muscular, ó en otros términos, la máquina humana, alimentada con agua, tiene más resistencia que si se la alimenta con alcohol.

Dice M. de Parville que es una preocupación abrigar la creencia de que el uso del vino da fuerzas, puesto que si bien las proporciona para realizar un esfuerzo momentáneo, no sucede así cuando se trata de un trabajo prolongado.

Cuatro amigos del hombre.

El hombre suele tener cuatro amigos: uno cuya amistad le importa mucho; otro á quien no aprecia tanto; al tercero, menos, y nada al cuarto.

Cuando llegan los días de adversidad, el primero suele andar esquivo; el segundo se disculpa con buenas palabras; el tercero añade algunos defectos, que ningún bien ocasionan; y el cuarto, con quien menos cuenta el hombre, es el que le salva.

Estos cuatro amigos son: el placer, la ambición, la amistad humana, y la *Religión*.

Origen de los nombres

Muchos niños preguntan frecuentemente por el origen de sus nombres, y desean saber lo que significan. Aunque es muy difícil contestar siempre con acierto á tales preguntas, puede, sin embargo, tenerse alguna noticia útil en este punto.

Los nombres Esther, Elisa, Bautista, Manuel, Isabel, Mateo, Matilde, Ana y José, son hebreos.

Adriano, Alejo, Anatolio, Andrés, Amadeo, Esteban, Felipe, Hipólito, Catalina, Cipriano, Emilio, Elena, Julio, Margarita, Teresa, Simón, son de origen griego.

Antonio, es turco, vulgarizado por Roma lo mismo que Renato, Tiburcio, Camilo, Hortensia y otros nombres latinos.

Adolfo, Alfredo, Alberto, Carlos, Eduardo (que no es más que una forma de Edgardo) y Emma, son escandinavos.

Gontrán y Ernesto, son alemanes, Casimiro viene de la Siria. Alfonso (contracción de Ildefonso), es árabe.

La caballería y las Cruzadas pusieron en uso muchos nombres muy sonoros, como Rolando, Godofredo, Roger, Reinaldo, Tancredo, Herminia, Eloisa, Clorinda, etc.

El Renacimiento italiano puso de moda nombres mitológicos ó de la historia latina, como Orestes, Alcjandro, Galatea, Pompeyo, Lucrecia, Olivia:

Las obras maestras de la literatura han suministrado también muchos nombres, tales como Diana, Malvina, Dulcinea, Atala, *et sic de cæteris*.

Cuenta original.

En cierto convento de Andalucía llamaron á un oficial para que les arreglase algunos desperfectos que había en los altares, santos y muebles de la iglesia; y acabado que hubo su tarea, presentó la cuenta á cobrar en esta forma:

Por corregir las tablas de la Ley.	25 Reales
Por poner cola nueva al gallo de S. Pedro y retocarle la cresta.	13 »
Por sujetar al mal ladrón.	2 »
Por renovar el cielo, añadir dos estrellas y limpiar la luna.	8 »
Por embrear el arca de Noé.	10 »
Por renovar las polainas á Tobías.	5 »
Por limpiar las orejas al borrico de Belén.	3 »
Por añadir algunas llamas en el Purgatorio.	4 »
Por arreglar la lanza á San Miguel.	7 »
Por poner cuernos al diablo.	6 »

TOTAL. 83 Reales

SECCION DE NOTICIAS.

La Feria de Agosto, que coincidió con el mercado de esta semana, se vió bastante concurrida de tratantes y ganado sobre todo vacuno pero sin duda por influencia de la sequía general que domina, los contratos, fueron escasos y á precios flojos. Únicamente en volatería se

hicieron buenas transacciones, debido que estamos en la época de su mayor consumo.

Las Religiosas Hijas del Smo. é Inmaculado Corazón de María le dedicarán en el presente año las solemnes funciones siguientes, para las cuales se invita á los fieles y en especial á los agregados á la Archicofradía:

Jueves, día 19, á las 7 y media de la tarde empezará el novenario.

Sábado, » 28, á las 7 y media id. canto de vísperas.

Domingo, 29, á las 7 de la mañana Misa de Comunión general.

» » á las 9 id. solemne Oficio.

» » á las 5 de la tarde conclusión de la Fiesta.

Predicará el Novenario el Rdo. P. Ramón M.^a Riera, Superior de los Misioneros del Inmaculado Corazón de María de la Casa de Lérida; y el sermón final el Rdo. P. Avertano M.^a Lázaro, Carmelita.

La banda del batallón de S. Quintín que, los martes y viernes, suele ejecutar algunas piezas en el paseo Ferial, no lo hizo el martes último en señal de duelo por la muerte del señor Presidente del Consejo de Ministros.

En la fábrica de géneros de punto de D. Baudilio Descals, hubo, el lunes pasado, una explosión en el vapor, sin que ocurrieran desgracias personales.

El domingo, por la tarde, cayó un chubasco sobre nuestra población y el jueves por la mañana llovió con alguna abundancia en toda la comarca, refrescando notablemente la temperatura.

Las vistas que en el panorama universal de casa Doménech, estarán de turno en la próxima semana, son las siguientes:

SABOYA. Iglesia de San Gervasio.—Valle de Varlosine.

SUIZA. Valle de Piermont.—Montblanc.

AUSTRIA. Panorama Salszburg.—Cementerio de San Pedro.—Salszburg.

ESPAÑA. BIARRITZ. Capilla del hotel de Inglaterra.—ELCHE. Puente de la iglesia de San Juan.—MADRID. Palacio de la Reina.—Plaza de Toros.

RUSIA. San Petersburgo.—Gran cascada del palacio Imperial.

ESPAÑA. LA GRANJA. Castillo de la Reina.—Perspectiva del palacio.—Vista general del Palacio.—Fuente de la torre.—Parte supe-

rior del estanque de Neptuno.—Fuente Andrómeda.—El estanque de Neptuno.—Plaza de las ocho fuentes.—Fuente de los baños de Diana.—Cascada del depósito de las aguas.—Dormitorio de la Reina.—Galería de las estatuas.—Sala de baño.—Depósito de las aguas.—Las cascadas.

Esta semana ha pasado á mejor vida el Excmo. é Ilmo. señor don Antolín Monescillo y Viso, Cardenal presbítero de la S. R. I., Arzobispo de Toledo, Primado de las Españas y Patriarca de las Indias.

Bien quisiéramos escribir un detenido elogio del insigne Prelado cuya larga peregrinación por este valle de lágrimas ha sido señalada por imperecederos testimonios de sus altas y raras virtudes; mas, por la premura del tiempo nos vemos constreñidos á dar tan sólo los siguientes brevísimos apuntes biográficos.

El venerable Cardenal Monescillo nació en Corral de Calatrava en 1811; en 1825 ingresó en el Seminario de Toledo y en el mismo desempeño la cátedra de Sagrada Escritura cuando estuvo ordenado de presbítero. En 1849 fué nombrado vicario general de Estepa, dos años más tarde canónigo de la Catedral de Granada y tiempo después de la de Toledo.

En 1861 fué preconizado Obispo de Calahorra y luego de Jaén. Como senador tomó parte activísima en las deliberaciones de las Cortes Constituyentes. En ellas y con brillantísimos discursos, combatió á los revolucionarios, defendiendo los principios católicos con energía incansable. Asistió al Concilio Vaticano y fué destinado á la sección *De Fide*. Allí demostró evidentemente que si eran profundos sus conocimientos teológicos, no había olvidado los clásicos, pues los varios discursos que pronunció bastaban para acreditarle como castizo latinista.

En 1877 fué destinado á la Sede arzobispal de Valencia y en 1884 sus relevantes méritos, por todo el mundo reconocidos, hallaron su premio en la púrpura cardenalicia, que S. S. le concedió. Finalmente en 1891 fué elevado á la más alta de las dignidades eclesiásticas de nuestra patria, pues vacando la Silla metropolitana y primada de Toledo, fué designado para regirla, como ha venido haciéndolo con singular acierto, hasta la hora de su santa muerte.—R. I. P.

El pasado domingo, día 8, fué cobardemente asesinado en el balneario de Santa Agueda, donde veraneaba, el Excmo. señor Presidente del Consejo de Ministros don Antonio Cánovas del Castillo.

El jueves pasado falleció la Sra. D.^a Jerónima Torres, esposa del distinguido médico de esta villa y particular amigo nuestro D. Juan Danés; á quien y a toda su familia damos el pésame por tan irreparable desgracia.

En el convento de PP. Capuchinos de esta población ha entregado su alma al Señor el ejemplar religioso Rdo. P. Fr. Fidel de Montenartró, uno de los más ancianos de la Orden y bien conocido de los olotenses por su infatigable celo y admirables virtudes.

ROGAD Á DIOS POR LOS CONGREGANTES DIFUNTOS

La Junta de la Congregación de la Inmaculada y San Luis Gonzaga, invita á todos los Congregantes de la misma, sus familias y demás fieles, para que se sirvan asistir al SOLEMNE OFICIO FÚNEBRE que, para el eterno descanso de los Congregantes difuntos, se celebrará el día 16 del corriente á las diez de la mañana en la iglesia de Nuestra Señora de los Dolores.

R. I. P.

Sesión del Ilustrísimo Ayuntamiento

Día 10 de Agosto de 1897.

A la hora de costumbre celebróse la sesión ordinaria de primera convocatoria correspondiente á la semana actual que presidió el Señor Teniente 1.^o de Alcalde D. Mariano Vayreda.

Declarada abierta por el Sr. Presidente, y de su orden, el Oficial primero Sr. Serra Secretario accidental, dió lectura al acta de la sesión anterior la cual fué aprobada por unanimidad.

Tomáronse luego los siguientes acuerdos:

Asistir el Cuerpo municipal á la Misa que en la mañana de la festividad de S. Roque se celebrará en su capilla.

Que quede sobre la mesa, hasta la sesión próxima, la adjudicación provisional de la subasta de la Guardarropía del Teatro, de propiedad del municipio.

Acceder á lo solicitado por los vecinos de la Plaza del Campdenmas y calles contiguas y que la Comisión de Fomento estudie el sitio más conveniente para la instalación de la fuente que interesan, así como los medios más ventajosos para llevarlo á cabo.

Nombrar á D. Baltasar Tenas perito para la valoración de los muebles existentes en el Juzgado municipal.

Colocar persianas en las aberturas del vestuario del Teatro.

Y por último conceder permiso á los vecinos, Pujol y Torrentó para alquilar sillas en el Paseo Ferial en las noches que toca la música en dicho sitio.

RELACION DE LAS DEFUNCIONES Y NACIMIENTOS que se han registrado desde el día 30 de Julio al 5 del actual en la Parroquia de San Esteban de Olot.

DEFUNCIONES

Día.	Nombre y apellidos.	Domicilio.	Estado.	Años.
10	Pedro Oordomi Matabosh..	Agua	viudo	62
12	Pedro Arimany Feixas..	Campdenmás	viudo	77
	Niños, 2.—Niñas, 2.		Total defunciones, 6.	

NACIMIENTOS.

Niños, 2.—Niñas, 4. || Total nacimientos, 6.

NOTAS METEOROLOGICAS.

AFECCIONES METEOROLÓGICAS DE LA SEMANA

BARÓMETRO ANEROIDE

Presión máxima. 743 m.
Presión mínima. 741 m.

TERMÓMETRO.

Temperatura máxima. 29° c.
Temperatura mínima. 13° c.
Vientos dominantes. S. O., N.
Estado del cielo. Semicubierto.
Lluvias (cantidad de agua).. . . . 30'5 m. m.
Otros fenómenos. Tornado, y lluvias.

Mercado de Olot.

9 de Agosto.

Trigo. 18	Ptas.	Habichuelas. 19	Ptas.
Mezcladizo. 16 á 17	»	Habas. 14'50	»
Maíz. 11	»	Patatas (carga). 10 á 12	»
Ajofón. (Fajol). 10'75	»	Huevos (docena) 0'85	»
Niño. 12	»	Paja. 2'25	»

OTOT.—Imprenta y librería de Juan Bonet Mayor, 3.—1897.

Buenas Noches

Elegancia. Novedad. Solidez en sus géneros

Elegancia, Novedad, Solidez y Baratura en todos sus géneros.

LA ACREDITADA CASA BALETA

Comunica al público en general haber recibido grandes y variados asurtidos en lanas, algodones y varios artículos procedentes del país y extranjero, propios para la presente temporada de verano que, convencido de su incompatible precio aconseja que no deje de visitar este acreditado establecimiento quien desea **comprar con gusto y á verdaderos PRECIOS DE FABRICA.**

GANGA VERDAD

CORTES de batista y percal 5 canas **1'90** ptas.

En combinación con una fábrica de las principales de Barcelona, esta casa recibe toda clase de encargos para la camisa caballero expresas á medida, pudiendo ofrecer variadas clases aseguradas, así como distintas formas en pecheras, claris ó sea sin ojales, tiretes bordados, tumbado derecho tirilla, etc., etc.

¡ PROBATLO Y OS CONVENCEREIS !

Cuellos y Puños de tela MEY

Cuellos: **1'20** ptas. la docena

Puños **1'75** „ docena de pares

Un cuello suelto, **10** cénts.

Un par de puños, **15** „

Tienen la misma **blancura** y no se distinguen de la ropa hecha de hilo.

NO confundirlos con los cuellos y puños impermeables (de goma)

CHALINAS corbatas pongis seda novedad **2 rles. uno**
CORDONES camisas „ „ **1 „ „**

Elegancia, Novedad, Solidez y Baratura en todos sus géneros. X-17

Elegancia. Novedad. Solidez en sus géneros

TIENDA DE SASTRERÍA

103

ROSA SOY VIUDA DE CASTAÑER,

Paseo del Ferial, 61 y Plaza Capellanes, 9,

FRENTE LA

Iglesia de S. Esteban

OLOT.



Única casa

EN

ORNAMENTOS DE IGLESIA



PARA SEÑORA.—Vestidos, Pañuelos, Mantones, Mantillas, Abrigos etc.
hilo y algodón, etc., etc.

Camisetas y Pantalones «Merino», Mantas de lana y algodón, Sábanas, Toallas, Manteles, Servilletas, Corbatas, Trajes de estambre, lana, pava,

Calcetines,

Casullas,

Capas Pluviales, Dal-

máticas, Paño de hombros, Man-

gas de Cruz, Paño de Pulpito, Frontales,

Capitas de administrar, Páños, Banderas, Estandartes,

y demás concernientes al culto, Damáscos, Tisús y telas, etc.

PARA EL CLERO.—Solicitos, Bonetes, Cuellos, Sotanas, Mantos, etc.

Géneros de punto «MERINO.»

XI

HIJOS de J. MONSALVATJE

OLOT.—GERONA.—FIGUERAS.

Á LOS CONCURRENTES AL ACTUAL REEMPLAZO

Al anunciar que nos encargáramos de la redención de aquellos, mediante la módica retribución de **tres pesetas**, no fué nuestro ánimo suscitar competencia alguna; empero, al anunciar otra casa bancaria de esta plaza, la más limitada de *dos pesetas setenta y cinco céntimos*, nos creemos en el deber de modificar y rebajar el tipo que establecimos en un principio á **dos pesetas** únicamente, en la inteligencia de que, los que por sus circunstancias económicas excepcionales les sea gravosa tal retribución, nos encargaremos gustosos sin cobrarles **un céntimo**, puesto que no aspiramos al lucro en este asunto, sino tan sólo al deseo de ser útiles á nuestros favorecedores en general y al público en particular.

Tomamos los Cupones Cubas y Exterior á **Veinte y ocho y Veinte y siete y medio** p^oo, beneficio.

Amortizable ó Interior á **siete y medio** p^oo, descuento.

Cambios para letras de 500 pesetas arriba sin la indicación de «sin gastos»;

Barcelona, Gerona y Figueras, $\frac{1}{4}$ p^oo, daño.

Madrid y todas las capitales de provincia $\frac{3}{8}$ p^oo, daño.

Pueblos de todas las provincias de España, baratísimos.

Depósitos, Cuentas corrientes, Caja de Ahorros, etc.

Para compra y venta de Valores del Estado, locales y extranjeros, precio de cotización, libre de corretaje cargando tan solo $\frac{3}{8}$ comisión.

En la librería de JUAN BONET,

Mayor, 3.—OLOT

se venden las grandes y magnificas

OLEOGRAFÍAS

Sagrado Corazón de Jesús.

Sagrada Familia.

Purísima Concepción

Mater Dolorosa.

San José.

San Juan Bautista.

San Antonio.